

Presentación

La activa participación de México en diversos foros internacionales, principalmente en las Cumbres Iberoamericanas de Presidentes de Cortes Supremas y Tribunales Supremos de Justicia, y en los Encuentros de Consejos de la Judicatura, eventos que a partir de este año se conjugan en las *Cumbres Judiciales Iberoamericanas*, pone de relieve la gran importancia de conocer la organización y funcionamiento de los tribunales homólogos en Iberoamérica, para facilitar el intercambio de información y llegar a puntos de común acuerdo entre los países participantes.

Teniendo en consideración lo anterior, en la segunda reunión preparatoria de la *VIII Cumbre Iberoamericana de Presidentes de Cortes Supremas y Tribunales Supremos de Justicia*, celebrada en Santo Domingo, República Dominicana, el 24 de junio de 2003, se acordó aprobar la propuesta de la delegación mexicana para realizar una obra colectiva en la que se describiera el marco orgánico y competencial de las diversas Cortes y Tribunales Supremos Iberoamericanos.

Esta obra adquiere aún mayor relevancia considerando que no se cuenta con una compilación en la que se dé a conocer la estructura y competencia de todos y cada uno de estos tribunales, que permita ver las semejanzas y diferencias entre ellos.

Aunque cada uno de los máximos órganos de impartición de justicia de los países iberoamericanos presentan una organización propia, las participaciones de cada uno de ellos se elaboraron siguiendo líneas temáticas generales, como son: antecedentes históricos; organización del Poder Judicial; integración, funcionamiento y competencia del tribunal supremo de justicia y de sus integrantes, así como su estructura administrativa, entre otras.

Debo señalar que si bien la edición de esta obra se llevó a cabo por la Suprema Corte de Justicia de México, el mérito del desarrollo, contenido y vigencia de cada una de las participaciones que la integran corresponden a las Cortes y Tribunales que las remitieron y validaron. Mi reconocimiento y agradecimiento a todos ellos por este importante esfuerzo.

En este contexto, tengo el agrado de presentar la obra colectiva *Estructura y Competencia de las Cortes y Tribunales Supremos de Justicia en Iberoamérica*, con el ánimo de que coadyuve al fortalecimiento de los lazos que unen a los máximos órganos judiciales de nuestra comunidad iberoamericana, a través del conocimiento de su composición y funcionamiento, y de dar cumplimiento al compromiso internacional contraído en las Cumbres Judiciales por el Poder Judicial de la Federación de mi país, con miras siempre al respeto de las normas fundamentales y de la vivencia plena del Estado de Derecho.

Ministro Mariano Azuela Güitrón

*Presidente de la Suprema Corte de Justicia y del
Consejo de la Judicatura Federal de México*